
総務委員会議会報告会報告書 

報告日：令和２年１月１５日 

出

席

者 

参加者 広島大学：５８人、近畿大学：３７人 

議会側 
奥谷委員長、景山副委員長、鈴木英士委員、宮川誠子委員 

竹川秀明委員、池田隆興委員、山下守委員、鈴木利宏委員 

開催日時 
広島大学：令和元年 11月 13日（水）18：00～19：30 

近畿大学工学部：令和元年 11月 14日（木）18：00～19：30 

開催場所 
広島大学中央図書館ライブラリホール 

近畿大学工学部 C館 404号 

実

施

内

容

報

告 

議会報告 

テーマ 学園都市東広島～このまちを本音で語ろう～ 

概要 
市議会の仕組みや東広島市議会の概要、活動内容を説

明した。 

質疑 

応答 
なし 

意見交換 

交通について 

 【相手方意見】 

○広島大学 

・道路が狭く整備が必要 

・バス移動が不便 

・公共交通の利便性を向上してほしい 

・東広島駅の利便性が低い 

・大学周辺の道路（特に舗装）が悪い 

○近畿大学工学部 

・バス移動が不便、便数が少ない、料金が高い、JR との連

結が悪い、循環バスがない 

・広島大学のバス環境の整備手法を近畿大学工学部にも導

入してほしい 

・JRの増便と東広島駅までのアクセスも整備してほしい 

・大学周辺の道路（舗装、横断歩道に水がたまる、道が狭

い）が悪い 

・駐輪場が少ない 

【議会側意見】 

・本市としても新たな移動手段の導入に力を入れており、

のんバスのルートやバス停の改善、カーシェアリングや

デマンド交通の実証実験を行っている 



実

施

内

容

報

告 

意見交換 

 ・交通アクセスの整備については、時間がかかりすぎてい

る。特に西高屋駅周辺の整備については、JRとの連携を

密にして議会としてもさらに力を入れる 

まちづくりについて 

 【相手方意見】 

○広島大学 

・西条、大学周辺は広島市に比べ商業施設が少なく、週末

は広島市に出ている 

・西条は発展しているが、他の地区はそれほどでもない 

・映画館が少なく、自主映画の上映場所も少ない 

・買い物をするところが少ない 

・コンパクトで住みやすいまちである 

・子供が遊ぶスペースが少ない。公園、商業施設など安心

して子どもたちが触れ合えるスペースを増やすことが、

子育て世代の多い市としてふさわしいのではないか 

○近畿大学 

・西条は発展しているが、八本松、西高屋駅周辺は取り残

されている 

・飲食店や若者の集う場所、書店が少ない 

・高屋地区は文教ゾーンとして位置付けられているが、学

生の街としての環境整備が進んでいない 

・自習スペースや地域の方との交流場所を設置してほしい 

・体を動かせるような公園、スポーツ広場が欲しい 

・八本松駅にデジタルサイネージが欲しい 

・西高屋駅を橋上化して賑わいを作る必要がある 

【議会側意見】 

・近大も含めて、西高屋駅周辺には、県立中高一貫校や近

大付属中高もあり、学生は 6,000 人くらいになる。学生

の街として何が必要なのか優先順位をつけながら現場の

声を把握するため、定期的な学生・住民との意見交換会

を行うよう議会も努力する 

市の情報について 

 【相手方意見】 

○広島大学 

・イベントなどの市の情報を SNS を活用した情報伝達とな

るよう学生や若者の意見を取り入れるべき 

・イベントなどのアンケートを記述式だけでなく、QR コー

ドを利用してインターネット経由で回答するようにすれ

ば回収率が上がるのではないか。 



実
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内
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意見交換 

 ・市の魅力をもっと知りたい。イベントや地域の情報を簡

単に入手できる方法が欲しい 

・循環バスの件を知らなかった。ツイッターとかの広報だ

と受け取りやすい。大学からの情報は大学の宣伝ばかり

で、学生にメリットのある生活情報がない 

○近畿大学工学部 

・地域のイベント情報が手に入らない。情報源は大学の掲

示板だけである 

・高屋地区でのイベントや地域の情報が知りたい 

・周辺地や山間部の情報が入らない 

【議会側意見】 

・SNSを活用した情報伝達となるよう学生や若者の意見を柔

軟に取り入れるべきと考える 

市のＰＲについて 

 【相手方意見】 

○広島大学 

・学園都市東広島だが、ただ大学があるだけのイメージが

強い 

・相対的に東広島市は田舎であるイメージが強いので、そ

れを逆手に取った面白い施策や他市にないアイディアを

もっと大学を活用して発信したらどうか 

・若者が首都圏に行きたがるのは、多くの人と関わりたい

からである。情報発信の強い地域に魅力を感じる。本市

も学園都市としての魅力をもっと積極的にＰＲすべき 

【議会側意見】 

特になし 

国際交流について 

 【相手方意見】 

○広島大学 

・英語しか話せない留学生が今後増えることが予想される。

市民は英語での会話を怖がっていて、受け入れられてい

る感じがしない。「東広島市は、英語をこわがらないまち

です」という取り組みがあってもよい。留学生同士だけ

のコミュニティになりがちだが、市民や他の学生との交

流が必要だ 

・日本人市民が外国人を受け入れる体制を作り、外国人が

安心して生活でき、つながりを持てるシステムを作った

方がいい。留学生は、日本が好きで文化にあこがれてき

ているところもあり、日本文化をてこにした交流ができ

るようになれば良い。 
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 ・昔から日本が好きでドラマやアニメなど日本にあこがれ

ており、日本の伝統文化も好き。それを起点にした交流

が持てたら嬉しいが、今はあまりない 

・東広島市はとんどの行事が多く残っていて。留学生が参

加して楽しかったと聞いている。そこから交流できるの

も面白いかもしれない 

・小規模な文化交流はあるが、市全体の交流イベントの経

験がない。 

・ベトナムからの留学生が増えており、広島空港との直行

便が欲しい 

【議会側意見】 

・小さいイベントを束ねて情報を整理して、いつでもどこ

からでもアクセスできるようなプラットホームを作るの

が仕組みとしていいのかもしれない 

大学、学生生活について 

 【相手方意見】 

○広島大学 

・４大学が連携した事業ができるのではないかと感じてい

る。接着剤としての行政の取り組みに期待している。４

大学を主体として、何かテーマを持った連携事業を開催

するのも一つの手段ではないか 

・大学の情報ページ「もみじ」が使いにくい 

・４大学の学生の交流の場が欲しい 

○近畿大学工学部 

・ＪＡなどの地域行事やイベントを大学に提供したいがそ

の方法がわからない。行政が間に入って交流を進めても

らいたい 

・広島大学と比較して、図書館をはじめとした学習環境が

貧弱である 

・私学であるため奨学金の問題が常にある 

・アルバイトをしないと学生生活を続けることが困難であ

る 

・地域でのボランティア募集があれば参加したい 

・地元の行事に参加したいが呼ばれていないので参加しづ

らい 

・高齢者が多い地域なので、学生に手伝ってもらいたいこ

とがたくさんある 

【議会側意見】 

・市では大学と連携した事業を推進しているが、一部の学

生を除いてほとんどが存在を知らない。行政もいかに学 
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 生などに情報が行き届くようにするか工夫が必要である 

・近畿大学工学部には東広島学の講座がある。市からの講

師派遣もあるが、地域との交流も入れてほしい 

安心・安全について 

 【相手方意見】 

○広島大学 

・学生アパート周辺で深夜に騒音があり眠れないことがあ

る 

・自転車のマナーが悪い 

・自動車と自転車が分離されていないので危険 

・中央公園の駐輪場で自転車を傷つけられた 

・車の交通マナーが悪い 

○近畿大学工学部 

・街灯が少なく夜が暗い 

・防犯灯や横断歩道の整備を進めてほしい 

・西高屋駅の信号が短い。歩道橋などで対応してほしい 

【議会側意見】 

特になし 

その他 

 【相手方意見】 

○広島大学 

・来年も大学で議会報告会を開催してほしい 

・政治への関心が低く投票率も低いのは問題である 

○近畿大学工学部 

・議会として学生の意見を聞く機会を恒常的につくり、住

民も参加できる仕掛けを作るべき 

 要望・提言等 ※意見交換のとおり 

その他 

特記事項 

○公共交通の利便性も含めた交通について多くの意見や要望が

寄せられている。現在、本市では、バス路線の見直しやカー

シェアリング、自動運転、デマンド交通の実証実験を行って

いるが、地域や利用者の特性に合わせた公共交通施策を進め

ていくことが、住みよいまちをつくり、ひいては、学生の定

着も含めた市の発展につながる可能性がある。 

○今回の意見交換を通じ、学生を代表とする若者世代との共通

認識、あるいはギャップを知ることができた。若者ならでは

の感覚や発想を市の施策に生かしていくために、議会として

も若者の声を聴く継続的な取り組みが必要である。 

 


